



黄金の森

2024年1月19日発行
南風原町立 南風原中学校
発行者 校長 比嘉智也
校長だより第19号

【教育目標】目標を持ち自ら学ぶ生徒 心豊かで思いやりのある生徒 心身ともに健康で忍耐力のある生徒

これからどう過ごしていきますか？

1月も半ばが過ぎ、3年生にとっては県立一般入試や卒業式まで、50日前後となっています。これからもインフルエンザ等には、注意しながら学校生活を頑張っていきましょう。もちろん3年生だけでなく、1・2年生にとっても学年末に向けて大切な時期です。一人ひとりができるこことを確実にこなしながら、残りの中学校及び現学年での学校生活を有意義に過ごしていきましょう。

『今〇ら』の〇には何を入れますか？

『今〇ら』この〇の中にあなたは、どんなひらがな一字を入れますか？

「さ」を入れると、〈今さら〉になり、〈今さら〉という言葉からは、「もう今さらがんばっても遅いや。」とか、「もういいや。」という投げやり、あきらめ、後ろ向きな気持ちが伝わってきます。



「か」を入れると、〈今から〉になり、〈今から〉という言葉からは、「さあ、今からやるぞ。」という希望・期待が伝わってきます。「目標をもってがんばるぞ。」という決意も伝わってきます。

「な」を入れると、〈今なら〉になり、〈今なら〉という言葉からは、決意や勇気、一歩踏み出して行動するのような前向きな気持ちが伝わってきます。



残り少ない今学年度を、〈今さら〉とあきらめる人、〈今から〉と決断する人、〈今なら〉と行動する人、みなさんは心の中で、〇にどの一字を入れますか？

また、「今」の下に「心」と書くと「念」という字になります。その上に一をつけると「一念」となり、【深く思いつめた心。一筋の思い。いつまでも心にとどめる思い。】という意味となります。この時期、心に思うなら、〈今から〉〈今なら〉という前向きな一念をもって、一日一日を大切にしながら、生活していくってはどうでしょう。

“心が変われば、行動が変わる” 皆さん一人ひとりのこれから頑張りに期待しています。

15分4セットの勉強法！

民放のテレビを番組では、12~13分程度に一度CMが入ります。この約15分という単位は、テレビ局のスポンサーの都合もありますが、「人の集中力は15分もてばいい方」といわれていることにもよるでしょう。このように、わたしたちは、テレビの15分単位で育ってきている側面もあるため、15分を単位に勉強の流れを考えるのは、身体のリズムにあった方法ともいわれます。そこで、60分で何かの勉強をするとき、初めの15分で何を学習するか全体を見通す。次の15分で記憶が必要なら記憶項目を記憶しやすい形で書き出す。次の15分で記憶し、理解する。次の15分で理解を深めるという起承転結。15分4セットで勉強を考えます。新しい事柄を理解し、呼び出し可能な形で記憶していくためには、反復と反芻が必要となってきます。



カッコイイ！ グッときた行動！

ある記事への投稿を紹介します。

■励ます男子の素敵な言葉

「中学校でパートしています。1年生の女子が『死ねって言われた』とつぶやいたのを聞いた3年の男子が『死ねって、「shine」って書くんだぞ、意味わかるか？ 輝けって意味だよ』と言うと、彼女の顔が輝きました。彼が味方になってくれたことがうれしかったのでしょう。輝いてほしい！」

■惚れるわー！ カッコいいひと言

「部活のグループラインで少しもめていた息子の友人。そんな中のひとりの男の子が『いじめはあかんて。この部活ではそういうのなしな！』とグループラインにぶっ込んできましたんです！」

カッコよすぎでしょう（笑）。中2だけど…おばちゃん、若かったら惚れるわー」



校長クイズ

- 1 奥さんの暗号。「えしすせそ、たちつてり」何した？
- 2 あなたは「いあうえお、しさすせそ」ね。さて何？

前号クイズの解答

- 1 噸煙席(スモーキング)
- 2 草食わない